
RÉPONSES DU QUIZZ VACANCES 3 

 
1. Il reste 3 secondes de jeu. Le joueur A3 décide de tenter un tir. La balle quitte sa main, passe au-
dessus de la ligne de surface de but, le buzzer retentit et le ballon rentre dans le but. 
Que se passe-t-il ? 

Réponse : Les arbitres ne peuvent pas accepter le but si le ballon ne passe entièrement la ligne de but 
avant la sonnerie de fin de match. Les arbitres n’accordent pas de jet de 7 m ni de jet franc si le ballon 
ne passe pas la ligne de but avant la sonnerie. 

 

2. Lors d'un renvoi, le gardien met le bout de son pied sur la ligne de surface de but. 

Décision correcte : Le jeu continu. La ligne de surface de but fait partie de la surface de but. Le gardien 
n’est donc pas sanctionné s’il met le bout de son pied sur la ligne lors d’un renvoie. 

 

3. Le responsable de salle doit : 

Le responsable de salle a un devoir de neutralité. Il doit également veiller au bon comportement des 
spectateurs de l’équipe recevante et visiteuse.  

 

4. Pour être officiel de table lors d'une rencontre club, il faut :  

Être licencié et avoir signé l’attestation d’honorabilité.  

 

5. Listez le matériel nécessaire d'un arbitre : 

Sifflet, tenue adaptée, montre, stylo et carton de marque, licence, cartons (jaune, rouge, bleu et blanc, 
pour les majeurs), l’écusson et enfin un jeton de tirage. 

 

6. Lors d'une contre-attaque, l'attaquant A3 est en possession du ballon. Le défenseur B5 souhaite 
arrêter le joueur. Avec la vitesse, B5 se trouve à ceinturer A3, et se retrouve même à ceinturer par 
derrière le joueur. Néanmoins, A3 réussit à faire sa passe à A6. A6 manque le but. 

Décision(s) correcte(s) ? 

L’arbitre laisse l’avantage, renvoie du gardien, arrêt du temps de jeu et exclusion du joueur B5.  

Nous sommes, ici, dans une situation de « sanction différée », dont le but est de laisser l’avantage à 
l’équipe attaquante. La balle est encore en vie. Si l’arbitre arrête immédiatement l’action, il pourrait 
punir l’équipe d’une occasion manifeste de but. A la fin de l’action, le dernier joueur en possession du 
ballon manque le but sans être gêné. L’arbitre ne peut donc pas accorder de jet de 7 mètres. 
Cependant, il doit sanctionner le ceinturage après l’annonce du renvoi du gardien car il ne peut 
accepter ce geste même si l’action a été menée à terme. Le jeu reprend au renvoi du gardien. 

 

7. A6 effectue rapidement un jet franc à 2 mètres de l'endroit de la faute. Les arbitres font refaire le 
jet et sont obligés d'arrêter une occasion de marquer un but. 

Pourquoi ? 

L’arbitre ne peut pas laisser les joueurs attaquants joué car il profite d’un avantage. En effet, lors d’un 
jet franc, il est primordial de jouer directement à l’endroit de la faute plutôt que de vouloir jouer vite 
au risque de devoir refaire le jet. 


